



# EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo," Felanitx.

Año XL.

Sábado 19 de Julio de 1924.

Núm.º 2505

Biblioteca Provincial PALMA



## En honor de un felanigense

Un hijo de esta ciudad, de cuya laboriosidad educativa e ilustración nada vulgar se tienen fehacientes y repetidas pruebas, va a celebrar en breve sus bodas de plata parroquiales, por cumplirse el vigésimo quinto aniversario de haber entrado a regir los destinos de la Iglesia en el pintoresco y progresivo pueblo de Esporlas.

Este distinguido paisano nuestro es el Párroco D. Mateo Togores, al cual se trata de ofrecer en esta ocasión un brillante testimonio de adhesión y simpatía, como bien ganado premio a su labor pastoral y al desinterés con que se ha desvivido por cuanto haya tenido utilidad o beneficio para la feligresía que se le confió.

Gustosos trasladamos a continuación el llamamiento que a sus conterráneos hacen las personas de mayor significación de Esporlas, para solicitar la cooperación popular al homenaje de gratitud y reconocimiento al Párroco, de que se creen de udores.

Dice así la invitación: "Los que suscribimos el presente manifiesto nos dirigimos a los vecinos de este pueblo, sin distinción de clases, para comunicaros lo siguiente:

El último domingo del mes de Julio entrante se cumple el 25 aniversario de la toma de posesión de esta Parroquia por el dignísimo actual Párroco D. Mateo Togores.

Conocidos son los trabajos que en todo orden ha realizado en pro del adelanto moral y material de este pueblo. Además de sus obras de caridad, que por no ofender su modestia han de permanecer escondidas, dos sobresalen en gran manera llamando la atención de propios y extraños: el Templo y la Escuela parroquiales.

Con entusiasmo y fé emprendió la gigantesca obra, sin recursos de ninguna clase, y después de pocos años hemos visto, absortos, inaugurado uno de los templos mas grandes, bellos y artísticos de Mallorca.

Dióse cuenta también del estado actual de la sociedad, vió en su mente robusta el porvenir, y prendió al lado del templo ese faro de luz que disipa las tinieblas de la ignorancia, causa de tantas ruinas, la Escuela Parroquial, sin subvenciones oficiales y contando solo con los donativos insignificantes y voluntarios de los padres de los alumnos.

Al cumplirse la grata fecha de este vigésimo quinto aniversario creemos que es obra de cultura el hacer llegar a nuestro Párroco nuestro aplauso y adhesión.

Es agradecimiento y reconocimiento al mismo tiempo; no hemos permanecido cruzados de brazos y distraídos cuando él iba trazando y ejecutando en silencio sus planes de progreso y adelanto para nuestro pueblo, hemos aplaudido su obra, mas aun, la hemos comprendido, nos hemos dado cuenta de su importancia, y era muy justo aprovechar la primera oportunidad para manifestárselo públicamente.

Pedimos pues a todos vuestra adhesión en las manifestaciones de afecto que para el último domingo de Julio próximo pensamos realizar; todos los hijos de Esporlas, todos los que conviven con nosotros este valle riente y feáz; todos, grandes y pequeños, ricos

y pobres, debemos tomar parte, cuanto nuestras fuerzas permitan, en los festejos que tendrán lugar.

Contamos con la adhesión entusiasta y valiosa de este magnífico Ayuntamiento que, a nuestra instancia, acordó en sesión especial del día 17 del corriente mes de Junio:

"Declarar hijo adoptivo de Esporlas al actual Párroco Don Mateo Togores."

"Dedicar una calle a su nombre colocando una lápida en la entrada de la misma conmemorando esta fecha."

Los números principales del programa que tratamos de desarrollar, además de cumplir los acuerdos del Ayuntamiento, son estos:

Regalar al Sr. Rector una valiosa casulla adquirida por suscripción popular, hacerle entrega de un artístico pergamino que contenga las firmas de todos, y en el acto del refresco que para todo el pueblo tendrá lugar en la casa parroquial, hacerle una imponente manifestación de aprecio desfilando delante de él y estrechándole la mano todos sin distinción de clases.

Se han iniciado ya las suscripciones correspondientes para allegar los recursos necesarios para la realización de esta idea.

Han sido encargados de anotar y recibir donativos:

En el barrio "vila veyá."—Los señores Juan Ribas Pbro., Antonio Trias Pbro., Mateo Mulet, Rafael Nadal y Pablo Llinás.

En el barrio "els ballados."—Los señores Antonio Salas y José Llinás.

En el barrio "vila nova."—Los señores Antonio Nadal y Vicente Cabot.

En "la esglayeta."—Señores Bartolomé Camps y Ramón Rosselló.

Esporlenses! Ex-alumnos de la Escuela Parroquial! Todos sin distinción de clases, acudid a esta cita de honor y de cultura.

Esporlas, Junio de 1924.

Juan Ribas Pbro., Antonio Trias Pbro., Miguel Llinás, Miguel Miró, Gabriel Calafell, Juan Salom, Juan Llaneras, Pablo Llinás, Juan Terrasa, Sebastián Covas, Rafael Nadal, Bartolomé Camps, José Sabater, Lorenzo Matas, Mateo Mulet, Antonio Nadal, Vicente Cabot y Ramón Rosselló.

## En Guimerá és mort

Sobtadament, rebent un cop brutal la nostra ànima, hem llegit la trista nova. En Guimerá és mort. L'il·lustre patriota, l'èxcel·ls poeta representatiu de Catalunya, el dramaturg eminent, glòria del teatre nostrat acaba de finir, és mort.

Plora, ànima mia! Homes conscients del nostre llinatge invicte, aturau-vos un instant i ofrenau dolç pensament a la memòria del homo simbol.

Patriota exemplar, plé de bondat i bonhomia, cor vessant d'amor, tengueru en tot moment el gest irat, rebel, del qui clama justicia davant l'Humanitat, en defensa de l'obra creadora de Deu. Jo vos record encara, amb llàgrimes de joia als ulls, en els instants solemniats de la festa major de nostres lletres, llegint davant el Marescal de França, el catalá del Rosselló. En Jofre, aquelles belles paraules de profecía, aquella rotunda afirmació d'un pròxim i victoriós redreçament del Llinatge.

Plora ànima mia! Fills de la raça gloriosa del rei En Jaume, tengau un record per l'homo virtuos.

Poeta líric de la nostra Terra, tu que en tot moment copsares les intimes vibracions de l'ànima nostrada. Jo record ressonàncies de joia, de tristor, d'angunia i de maledicció; ressonen en mon sí les virils estrofes de les teves imprecacions humanes i patriòtiques. Per tu parlá Catalunya i l'esperit vibrá al ritme dels teus cants.

Plora ànima mia! Germans de R. Lull, plorau l'homo vident, el més ardid cavaller de la Reina concirosa!

Dramaturg de fama mundial. Les teves obres, aplaudides arreu, passejaren pel mon la gloria de Catalunya, perque cantares el sentiment humá a través de l'ànima nostra. Per tu s'internacionalitzá la valor de nostre llinatge tot fent honor a la llengua de Lull, Auzies Marchi Bernat Metge. Patriarca de les lletres nostrades ets i serás el profeta de la Ressurrecció.

Plora ànima mia! Plora i canta ànima meva. Alta la testa, fita la mirada. Després de l'oració, tots a la feina ab dalit i coratge.

La mort del Profeta és la proximitat de la Terra promesa. Els profetes moren només, quan la ressurrecció és imminent.

Preguem a Deu per l'ànima bondadosa i gran de l'Angel Guimerá be confiant amb la virtualitat llur. Per Deu i la mes gran Catalunya.

P. OLIVER I DOMENGE

19 VI 24.

## Parásitos vegetales de la vid

**Black-rot (rot negro).**—Enfermedad, causada, por un hongo (*Guignardia Bivellii*), que vive en el interior del tejido de la planta, y se manifiesta en sus ataques formando en las hojas manchas amarillentas como las del mildiu, pero inconfundibles con las de éste, porque son manchas cubiertas de *pequeñas pústulas negras*. Estas mismas pústulas se ven en los demás casos de ataque, ya sean de ulceración al ramo o al fruto.

Para su buen desarrollo requiere las mismas condiciones de ambiente caliente y húmedo que el mildiu, y son iguales las fórmulas de tratamiento.

**Rot blanc (Rot blanco).**—Enfermedad debida, igualmente, a un hongo (*Canthium Diplodiella*), que vive también en el interior del tejido de los órganos de la planta que ataca, los racimos especialmente, en cuyos granos produce hundimientos del tejido, que se cubren luego de postulitas de color grisáceo, y de aquí su nombre de rot blanco. Las condiciones favorables a su desarrollo son un *medio caliente y húmedo*, y granos ya algo alterados en su tejido por lesiones de otra especie (pedrisco, insectos, etc.)

Los *compuestos cúpricos* son también el tratamiento del mal.

**Antraenosis.**—Llámase vulgarmente *mal del carbón*, y la produce el hongo denominado *Sphaceloma ampelinum*, que vive en el interior del tejido atacado. *Partes verdes en la planta, medios calientes y húmedos*, son las condiciones que favorecen su desarrollo, debiendo actuar reunidas. Sus efectos sobre esas partes verdes invadidas, se manifiestan en manchas negras deprimidas, especie de *chancros* en forma redondeada y con un ribeteado en *aureola negra*. Al hacerse agujero la mancha, este ribeteado persiste. Otras veces adquieren la forma punteada (an-

tracnosis punteada). Estas manchas de hojas, es en la nerviación donde se presentan especialmente. La forma llamada *deformante*, se denomina así por la deformación que origina el ataque en la hoja.

El tratamiento ha de tender a reducir la *humedad del terreno*, y con ello el embadurnar bien las cepas un mes antes de su brotación, con la fórmula siguiente:

Sulfato de hierro . . . . . 50 kilos  
Acido sulfúrico comercial . . . . . 1 litro  
Agua . . . . . 100 litros

Para la preparación de ésta fórmula, se ponen en una vasija de madera o de barro, los 50 kilos de sulfato de hierro, y se agrega después, poco a poco, el agua, removiendo bien al hacerlo. El agua ha de estar hirviendo, y se emplea la fórmula en caliente. Para los tratamientos de verano, lo recomendable son azufrados con mezcla de azufre y cal, en las proporciones siguientes: cuatro partes de azufre y una de cal, para el primer tratamiento; tres y dos, para el segundo, y dos y tres, para los demás necesarios.

**Podredumbre gris del fruto.**—Debida al hongo denominado *Botrytis Cinerea*, que enmohece el fruto, especialmente cuando por el pedrisco, o ataque de insectos, está lesionado.

El tratamiento es espolvorear con la mezcla siguiente:

Cal apagada, o yeso . . . . . 85 kilos  
Alumbre pulverizado . . . . . 5  
Permanganato de potasa . . . . . 10 "

Pero si la podredumbre se presentó poco antes de vendimiar, o por haberse retrasado la vendimia con exceso, ningún tratamiento es ya posible ni aconsejable, y en estos casos sólo cabe hacer un escogido de frutos y vinificar con precaución de sulfitado de mostos, fermentación sin casca, etc., etc.

**Fungosidad de las raíces.**—Es la podredumbre o blanco de las raíces, denominada de este último modo porque el mal se manifiesta cubriendo la superficie de las raíces de una masa de hilillos blancos. Al exterior, la vegetación de las cepas atacadas marca depresión como la originada por ataque filoxérico. La causa del mal son diversos hongos, cuyo desarrollo sólo es posible en terrenos húmedos. Por lo tanto, saneando el terreno donde se presenta el mal, desaparece éste, por la no existencia de la causa inicial que la provoca.

NICOLÁS GARCÍA DE LOS SALMONES.

## JULIOL

Canta, Musa, el Juliol en que'l cel se vest de gala; axequem un himne al sol com l'axeca la cigala.

Brilla a l'era, en tornassol, el blat que venta la pala, y al ayre sèch el trespol sa bavor ardenta exhala.

A l'ombra dorm, pantejant el pastor d'l caminant en les sestres ardoroses.

Y somnia, mort de set, el doll abundant y nèt d'unes aygues clamoroses.

MIGUEL S. OLIVER.





## SECCION LOCAL

Cuando ya habíamos empezado la tirada de nuestro número anterior, recibimos del Maestro Nacional de Carrizxo, D. Juan Bta. Crespi y Cánaves, un atento B. L. M., invitándonos a visitar la exposición de trabajos escolares que, como final de curso, ha tenido abierta dicho Profesor en los salones de su clase durante los días 13, 14 y 15 del corriente mes.

Agradecemos al Sr. Crespi su deferencia con este semanario.

Hablando con los PP. Teatinos de la residencia de esta ciudad, hemos tenido ocasión de conocer su proyecto de solemnizar con grandes fiestas el cuarto Centenario de la fundación de su Orden.

Está todavía en elaboración el programa que ha de desarrollarse; de manera que lo único que podemos adelantar es que para la celebración de los festejos han sido escogidos los días 11, 12, 13 y 14 del próximo Septiembre.

Han regresado del continente los aficionados que en representación de la Empresa de nuestra Plaza de Toros fueron a contratar cuadrillas y escoger ganado para la corrida que ha tener lugar el día 28 de Agosto.

Han sido escriturados los diestros Ramón La Cruz y Rafael Asensi (Claromonte); y los cuatro novillos que han de lidiarse han sido adquiridos en la ganadería de la Sra. Viuda de D. Damián Florez de Vianos.

A un agricultor que trabajaba ayer en una de sus fincas rústicas, le ocurrió un serio percance: estaba ocupado en la preparación de un barreno para arrancar una piedra que entorpecía el laboreo, y al colocar en un cartucho de dinamita el fulminante que debía determinar la explosión, sea por efecto del excesivo calor que se sentía, sea por otra causa desconocida, estalló la carga en sus mismas manos, ocasionándole la amputación parcial de dos dedos e hiriéndole gravemente en un ojo.

Trasladado el herido a su domicilio y llamado urgentemente el oculista de Palma Dr. Comas, fué curado debidamente, siendo creencia del facultativo que podrá evitarse la pérdida del órgano visual.

No hacía muchas horas que había ocurrido la anterior desgracia, cuando a un obrero que trabajaba en la excavación de guijo o grava junto a una de las numerosas cuevas existentes en las inmediaciones de la población, le falló con tan mala suerte el golpe de la herramienta que manejaba, que yendo a chocar con toda violencia contra una de las piernas del desgraciado jornalero, le destrozó la tibia; y como a efecto del golpe mismo, perdió el equilibrio, cayó rodando hasta el fondo de la cueva, produciéndose contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Asistido convenientemente, fué trasladado a su domicilio y más tarde al Hospital, para mejor atender a su curación.

En la fábrica de perlas montada en el edificio de la Central Eléctrica de esta ciudad, prodújose el miércoles último un conato de huelga, provocada por un anuncio de la Administración rebajando el precio del trabajo a destajo que ejecutan las operarias de la sala llamada de las *surveras*. La mayor parte de las jóvenes ocupadas en esta sección, mostráronse disconformes con la rebaja y se negaron a entrar en el taller, produciendo la natural anomalía en la marcha de los trabajos en las demás secciones.

La autoridad municipal hizo que varios de sus dependientes vigilaran las inmediaciones de la fábrica, en previsión de la que pudiera ocurrir.

Hoy está la huelga casi del todo solucionada, mediante el reingreso paulatino de las mismas operarias.

La tradicional fiesta de nuestra Patrona Santa Margarita, va a calcarse este año con el mismo modelo de los

años anteriores: esta noche, Completas y procesión; mañana, oficio en la Parroquia, sonatas de chirimía, carreras de niños, música y fuegos de artificio.

Del sermón histórico se ha encargado el Vicario de S'Horta D. Juan Pou.

La fiesta dedicada el domingo último por los estudiantes de la carrera eclesiástica al Bto. Ramón Lull, tuvo un carácter de novedad y esplendor desusadas. La fachada parroquial apareció adornada e iluminada con exquisito gusto; las funciones religiosas se desarrollaron según el programa que publicamos y por la noche tuvo lugar una selecta velada literario-musical en el amplio patio de la Escuela Parroquial de reciente construcción.

Abrió la velada el Orfeo Auli, cantando algunas piezas de su repertorio, entre ellas el Himno al Beato Ramón Lull de Torrandell.

El canónigo señor Alcover disertó luego recordando sus simpatías hacia Felanitx, analizando la obra portentosa del gran mallorquín, haciendo mención del lulista felanigense don Mateo Obrador, recomendando eficazmente la lectura de las obras del Beato Ramón y solicitando la cooperación de todos en la labor de una Junta que ha nombrado el señor Obispo para que nuestro Misionero ocupe el puesto que le corresponde en la Exposición Misionarial que el año venidero debe celebrarse en los jardines del Vaticano.

El Director General de Navegación ha dicho por telegrama que el cambio de la línea Argel-Palma-Marsella por la de Tarragona-Palma solo tiene carácter provisional de ensayo y no lo tendrá definitivo sin la información correspondiente.

## De Sociedad

En unos recientes combates sostenidos por nuestras tropas en nuestra zona de protectorado en Marruecos, para romper el cerco puesto por los rifeños a la posición de Koba-Darsa, murió gloriosamente el joven teniente del Tercio D. Francisco Agusti Vales, que gozaba en nuestra ciudad de valiosas amistades y entrañables afectos.

Al elevar al cielo una oración por el eterno descanso del alma del heroico oficial, enviamos a su desconsolada familia la expresión de nuestra condolencia.

Ha llegada a esta ciudad, procedente de la Corte, para pasar una temporada al lado de su familia, la distinguida Sra. D.<sup>a</sup> Maria Pou de Agulló.

Sea bienvenida y que su estancia entre nosotros le sea grata.

## SECCION Religiosa

### En Porto-Colom

Como los años anteriores se celebrará el día 25 del actual la fiesta dedicada a Nuestra Señora del Carmen, Titular de aquella iglesia.

La víspera, después del rezo del rosario se cantarán solemnes Completas. A la mañana siguiente, a las ocho, mise de Comunión general y a las diez Tercia cantada y oficio solemne con sermón. Por la tarde devoto ejercicio a Nuestra Señora del Carmen.

### En la iglesia de San Alfonso

El jueves próximo, día 24, empezará la novena dedicada al Santo Titular de dicha iglesia. Todos los días a las seis de la mañana, durante una misa, se practicará un ejercicio rezado en honor del Santo. A las siete y media, durante otra misa, se practicará el mismo ejercicio solemne son armonio y cánticos. Por la noche, después del ro-

sario, se repetirá la misma novena con meditación, y los días festivos tendrá lugar por la tarde con sermón.

### AVISO

Según previene el art.º 29 de los Estatutos y 55 del Reglamento, se convoca a todos los socios de la Caja Rural de Ahorros y Préstamos de Felanitx, para que asistan a la Junta General ordinaria que se celebrará el domingo veinte y siete del actual a las diez y media de su mañana, en el domicilio social calle del Call 3.

Se suplica a todos los que puedan su asistencia y los que no puedan asistir hagan su delegación.

Felanitx 18 Julio de 1924 —El Presidente de la Caja Rural de Ahorros y Préstamos de Felanitx, Miguel Caldentey Pbro.



### En el campo del Club Deportivo Mariano Felanitx

El pasado domingo tuvo efecto en el campo de Son Suau el debut del equipo infantil del Club Deportivo Mariano que contendió con el de la Congregación Mariana de Manacor, el as de los de aquella ciudad, vencedor de todos los otros equipos infantiles locales y entre ellos del Manacor F. C. por 2 a 0.

Los pequeños deportivos, ante un contrario tan fuerte y entrenado y pasados los primeros momentos de desorientación propios de debutantes, opusieron un juego rápido y combinado, ejerciendo tal presión sobre los visitantes, que durante el primer tiempo dominaron completamente, estando el juego en su campo continuamente y viendo premiados sus esfuerzos con un goal marcado por Miró después de una bonita preparación de éste, Sagra y Tugores. Con este resultado de 1 a 0 a favor de los debutantes terminó el primer tiempo y en el segundo continuó el dominio de los locales durante los dos primeros cuartos; pero en el último, cansados y agotados, comenzaron a decaer rápidamente y los visitantes, de más edad y fuertes, pudieron alcanzar el dominio, y con este resultado de 2 a 1 terminó el partido.

La impresión producida por los debutantes fué excelente; la línea delantera, compuesta por Oliver, Vidal, Sagra, Miró y Tugores, sabe jugar y juega muchísimo; es la más pequeña en estatura pero de técnica y combinación admirables; fué aplaudidísima por el numeroso público que no podía comprender cómo aquellos diminutos futbolistas pudieron ante los manacorrenses, mucho más altos, dribarlos, enganarlos, disputarles la pelota y quedarse con ella, en una palabra, dominarlos; la línea media, formada por Juan, Rigo y Vicens, en la segunda parte Falcó por haber recibido aquel una pelotada, también demostró su conocimiento y técnica en el juego, especialmente en el apoyo a la delantera en el que se distinguió Rigo y la defensa integrada por Rosselló y Barceló estaba bien colocada siendo seguros y rápidos sus despejes, y por último el portero Vicens en la primera parte y principio de la segunda estuvo muy bien haciendo en aquella una sola parada, perfecta y elegante, pero al final se descompuso y no hizo lo que sabe. En resumen, una buena tarde para el equipo infantil deportivo, que deberá reservarse un poco para disponer de fuerzas al final del match.

Los visitantes juegan mucho y bien, sobre todo las defensas que tienen unos despejes espléndidos; todos sus jugadores están muy bien entrenados y conocen y practican toda clase de juegos, siendo merecidos sus triunfos y la fama de que gozan.

Ambos equipos fueron obsequiados al terminar el partido por la Directiva del C. D. M. con un abundante refresco y juntos y en la mayor armonía recorrieron la distancia desde la Sociedad al Arrabal, donde tomaron los manacorrenses el auto para el regreso.

Para el día 25 el C. D. Mariano para un extraordinario partido en Porto Colom.

A la lista de donativos publicada con motivo del partido benéfico del día 6, hay que añadir los licores con que fueron obsequiados los asilados de la Casa Hospicio, donativo del Conserje del C. D. M. Cosme Mayol.

### En el Campo de la Torre

Infantil Manacor F. C. 5  
Id. F. C. Felanitx 0

El domingo tuvo efecto el partido amistoso entre los teams infantiles del Manacor F. C. y del Club propietario del campo.

Es el team infantil del "Manacor", excelente por su juego rápido y de combinación y sus hermosos *schools* que le valieron la victoria. No es ello de extrañar, sin embargo, cuando se sabe lleva el infantil más de dos años jugando y sugeto a un entreno sabiamente dirigido y continuado.

El "once", del "Felanitx", recientemente formado, defendióse bien y de tener más decisión, en sus arrancadas magníficas del segundo tiempo, hubiera conseguido el goal que sus esfuerzos demandaba. No fué posible; pero su labor era de admirar y, apesar de que todos se portaron bien, nos es preciso anotar la buena colocación y los avances muy bien llevados por Burdils, Coll y Sirer; la faena extraordinaria, colosal del medio-centro Rafael Ferrer y el trabajo estupendo del portero de las elegancias, el futuro Zamora mallorquín, el niño Barceló.

Mucho público, numerosísimo público, acudió al campo de "Sa Torra", para presenciar el *match* infantil. Gradass, palcos, terreno, todo se hallaba lleno de gente; hasta en las carreteras que limitan el campo, los entusiastas espectadores se apretujaban formando espeso murallón humano. Ante tal gentío nosotros pensábamos y no comprendíamos cómo era posible que el buen pueblo de Felanitx acudiera a presenciar el juego del "once", infantil de "Sa Torra", alineándose en el mismo los dos simpáticos chilenos, Alfonso y Fernando Coll, tan aplaudidos durante toda la tarde. Pensábamos y no comprendíamos. A los ocho días justos y cabales de gratuita afirmación se demostró que el público gusta de ver juego más que conocer la *fé de bautismo* de los *defenders* siempre que la defensa sea hermosa y noble; mejor si es victoriosa. Y esto, aquí y en Belchite y donde se canta la gloria de los Tercios españoles en Flandes; de los famosos Tercios españoles de Alba y Farnesio, sin hijos de España.

Terminado el partido el público placido abandonó el campo de juego teniendo frases de elogio para todos los pequeños equipiers.

Bravo! valientes muchachitos, simpáticos *defenders* de los colores del "Felanitx F. C.". En nuestro campo no se hacen distingos. El mismo honor cabe al nacido en Felanitx que si vino de otras tierras, por su voluntad y cariño, para alinearse bajo los pliegues de su santo nombre.

Cuántas veces el que puso su voluntad y cariño en escoger lugar o patria vale más, mucho más, siendo su nombre bendecido, que el nacido en el mismo lugar como resultante de fuerzas biológicas superiores a su voluntad.

GOAL KEEPER

### En Campos

Galantemente invitado por el C. D. Campos pasó el domingo día 13 a inaugurar aquel campo el segundo equipo del C. D. M. Felanitx reforzado por los jugadores Pons, Bordoy y Roig.

A la hora señalada se alinearon los jugadores a las órdenes de nuestro amigo J. Obrador en esta forma:

C. D. Campos  
Miró I  
Salvá Puigserver  
Miró II Ballester Fullana  
Puig, Sala H, Nicolau, Jaume, Sala  
C. D. M. Felanitx  
Obrador  
Vicens Roig  
Bennasar Mas Rosselló  
Pons, Garcías, Bordoy, Piña, Lloreda



Eligen campo los felanigenses y después de los consabidos hurras salen los del Campos.

Durante el primer cuarto de hora, se nota una completa desorientación de los felanigenses que no acostumbrados a campos de aquellas dimensiones (75x105 m.) fueron ligeramente dominados. Frente a la portería del Felanitx se forma una melee que Obrador despeja siendo aplaudido y repuestos ya los nuestros y previo el juego de tanteo, empezaron a desarrollar bonitas jugadas que pusieron en peligro el marco del Campos. La acertada actuación de Miró durante los primeros 30 minutos impidió que sus contrarios marcaran, ganándose con ello grandes aplausos.

A medida que transcurría el tiempo, iba acentuándose el dominio del C. D. M. Felanitx, consiguiendo en muy poco tiempo tres tantos a su favor.

Durante el segundo tiempo siguió el juego duro y limpio sin que se consiguiera cambiar el resultado del primero. Todos los avances del Campos que luchaba bravamente para conseguir el tanto de honor, se estrellaban ante la acerrada actuación de la pareja de baks y del keeper Obrador.

Por el Campos se distinguieron Sala I y Sala II; lástima que las valientes arrancadas del primero no fueran aprovechadas por los otros delanteros. El C. D. Campos cuenta con elementos de mucha valía y su equipo, una vez entrenado y que deseche el juego individual para dar más cohesión a la línea de ataque, formará un equipo terrible.

Por el Felanitx todos jugaron mucho y bien dando la impresión de un equipo ya hecho.

Los árbitros, J. Obrador durante el primer tiempo y uno de los directivos del Campos durante el segundo, estuvieron acertados e imparciales.

A la llegada al local social los del C. D. M. fueron recibidos con una formidable salva de aplausos por los socios y el numeroso público allí congregado, a los que contestaron los nuestros con los hurras de costumbre.

El Campos obsequió con un lunch al Deportivo Felanitx colmando a todos de atenciones y tributándoles una cariñosísima despedida.

### A los aficionados a la pesca

En la tienda de ANTONIO VADELL calle del Obispo Puig, 4, junto al Teatro, se encontrará constantemente un surtido completo de accesorios de pesca y aparejos armados y sin armar.

Hilos y cordeles de todos los gruesos, cañas bambú, anzuelos de todas dimensiones, curricanes, pulperas, escandallos, hilo de pesca (pel de cuca) en todas sus variedades y cuantos objetos de este ramo pueden desear los aficionados y profesionales.



Buenos Aires.—Un radiograma del vapor Andes, que zarpó de San Pablo, anuncia que la situación es seria y que los rebeldes se hallan a trece kilómetros de San Pablo.

Otras noticias dicen que las tropas federales siguen bombardeando San Pablo, produciendo daños en los edificios de la capital, aunque de escasa importancia.

Parece que algunos contingentes de la artillería federal se han pasado a las filas de los rebeldes.

Un despacho de Nueva York dice que los combates de estos últimos días entre los federales y los rebeldes fueron muy encarnizados.

Solamente en San Pablo los muertos pasan de tres mil.

El Gobierno confía en sofocar pronto la rebelión.

Washington.—En los centros oficiales se asegura que los Estados Unidos no se hallan dispuestos a aprobar el estatuto de Tánger firmado por Francia, Inglaterra y España.

Parece que el Gobierno norteamericano no reconoce el convenio, pues desea mantener los derechos garantizados por el régimen de capitulaciones.

El Gobierno norteamericano insiste en su opinión de que debe continuar Tánger bajo el régimen de puerta abierta.

Cotizaciones de ayer

Francos franceses	38'55
Libras	32'47
Dólares	7'54
Liras	32'60

Cotizaciones locales

Almendrón	153'00 pt	qq
Vinos Celler: P. D.	00'00	Hl.
Clarète 1.ª	30'00	»

### Movimiento de la población durante la última semana

**Nacimientos:**—Catalina Capó Adrover; Margarita Forteza Miró.

**Defunciones:**—Miguel Bordoy Monserrat, casado con Catalina Soler de 74 años.



### ALCALDIA DE FELANITX

Habiendo verificado la Comisión Municipal Permanente el sorteo con todas las formalidades legales de las nueve obligaciones del Empréstito Municipal emitido en el año 1921 que corresponden ser amortizadas en el presente resultó corresponder a las de la Serie A, señaladas con los números 5, 15, 118, 128 y 167 y de la Serie B, los números 23, 140, 202 y 213.

Lo cual se hace público para general conocimiento advirtiendo que el día 1.º de Agosto próximo y siguientes se pagarán en las oficinas del Banco de Felanitx los intereses de dicho Empréstito y el valor de las nueve obligaciones que resultan amortizadas a los tenedores de las mismas, quienes deberán presentarla tanto para el cobro de cupones como para la amortización.

Dado en Felanitx a 14 Julio de 1924.  
—El Alcalde, Antonio Rigo.—El Secretario, Bartolomé Oliver.

### En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 12 Julio 1924.

La presidió el Sr. Alcalde D. Anto-

nio Rigo Sagrera, con asistencia de 3 vocales.

Se aprobó el acta de la última sesión. Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio transporte de reses la cantidad de 24'75 ptas.; y ninguna cantidad por el arbitrio Ferias y Mercados.

Se concedió permiso a Miguel Mestre para reformar la casa calle de Roig n.º 4 con sujeción a las condiciones impuestas por la Junta municipal de Sanidad.

Se acordó que la instancia de don Alejandro Tejedor sobre levantar un edificio para destinar a la matanza de cerdos y la fabricación de embutidos pase a informe de la Junta Municipal de Sanidad.

Igualmente se autorizó a D. Pedro Oliver Domenge para reformar la alcantarilla que desde su casa calle Mayor n.º 24 conduce a la pública de la calle de la Caridad.

Se concedió permiso a D. Bartolomé Albons Puig para edificar una casa en un solar que posee en la barriada de Can Alou debiendo de sujetarse a la alineación y rasante que se le marque.

También se autorizó a Maria Adrover Vicéns para construir una casa en la aldea de La Horta con sujeción a los planos de aquella barriada.

Se autorizó a Magdalena Vaquer Nicolau para construir una acera a su casa calle de la Portería n.º 11.

Se enteró la Comisión de la Circular declarando la existencia de las enfermedades Rojas en el ganado de cerda del término municipal de Pollensa y se acordó darle la mayor publicidad y exacto cumplimiento.

Se verificó el sorteo para la amortización de obligaciones del último empréstito municipal y resultaron amortizadas de la serie A, los números 5, 15, 118, 128 y 167 y de la serie B, los números 23, 140, 202 y 213.

Se acordó que el día 1.º de Agosto se abonarán por el Banco de Felanitx los intereses de dicho Empréstito y el importe de las obligaciones amortizadas.

Se nombró a D. Miguel Gayá representante de esta Comisión para la entrega de un mozo ante la Comisión Mixta.

Se verificó la distribución de fondos

— 88 —

Casa y corral de Pau Adrover major.	70
Casa y corral de Bartomeu Oliver <i>Bertran</i> .	80
Casa y corral de Joana Bordoy V.ª de Sebastia Roig.	70
Casa y corral de Guillem Juliá fill de Guillem.	60
Casa y corral de Pere Juliá fill de Guillem.	80
DIE XI MENSIS APRILIS ANNO A NTE. DNI. MDCLXXXV.	
Casa y corral de Gabriel Oliver sculptor.	320
Casas y corral de Pere Pi (a) <i>Marçal</i> y Juan Oliver (a) <i>Lluch</i> .	100
Casa y corral de Mos. Miquel Binimelis pre.	160
Casa y corral de Mos. Salvador Gari pre.	100
Casa y corral de Antoni Bennaser fill de Sebastia.	30
Botiga del egregio Conde de Savellá.	40
<i>Casas de la travesa de la Torra.</i>	
Casa y corral de Sebastia Vaquer (a) <i>Roig</i> texidor de lli.	50
Casa de Jaume Adrover de Antoni.	60
Casa y corral de Juan Adrover fill de Toni.	110
Casa y corral de Gabriel Oliver sculptor.	40
Casa y corral del hereu de Miquel Pau (a) <i>Nadal</i> .	240
Casa y corral de Miquel Mestre fill de Gabriel.	60
Casa y corral de Simón Andrau fill de Juan.	60
Casa y corral de Bartomeu Adrover picapedrer fill de Andreu.	60
Casa y corral de Francisca Caldentey V.ª de Nicolau Caldentey.	60
Casa y corral de Juan Sagrera texidor de lli.	60
Casa y corral de Antonina Manresa muller de Antoni Rigo.	45
Casa y corral de Juan Manresa menor.	40
Casa y corral de Juan Manresa major.	50
Casa y corral de Raphel Adrover (a) <i>Salina</i> .	

— 85 —

Casa y corral de Mos. Fransech Sellas pre.	140
Casa y corral de Jaume Bennaser fill de Miquel.	75
Mix corto de terra de dit Bennaser devant ditas casas.	14
Una corterada y mig cortó de terra del hereu de Juan Ramon Abrinas.	126
Casa y corral de Mos. Antoni Adrover pre.	300
Casa y corral de Matheu Bennaser fill de Miquel.	80
Casa y corral de Miquel Bordoy sombreroer.	10
Casa y corral de Gabriel Oliver (a) <i>Ros</i> .	100
Casa y corral de Sebastia Oliver (a) <i>Ros</i> .	90
Casa y corral de Antoni Adrover (a) <i>Casellas</i> .	70
Casa y corral de Catharina Oliver V.ª de Juan Bordoy.	80
Casa y corral de Miquela Suñer V.ª de Pere Suñer alias <i>Gratia</i> .	55
Casa y corral de Miquel Darder.	90
Casa y corral de Juan Rigo (a) <i>Campet</i> .	90
Tres cortons de terra de dit Rigo.	70
<i>Casas de la travesa del Call.</i>	
Cases derruides del hereu de Gabriel Estelrich (a) <i>Llamp</i> .	10
Casa y corral de Pere Mesquida fill de Pere.	40
Casa y corral de Mathia Mesquida fill de Pere.	40
Casa y corral de Antoni Mesquida (a) <i>Caparulla</i> .	70
Casa y corral de Gabriel Pou fill de Gabriel.	40
Casa y corral de Juan Canet picapedrer.	50
Casa y corral de Juan Valens (a) <i>Santañy</i> .	25
Casa y corral de Juana Pou muller de Fransech Cabrer de Santañy.	20
Casa y corral de Bernat Mesquida fill de Pere.	40
Casa y corral del hereu de Antoni Simó (a) <i>Morey</i> .	20
Casa y corral de Sebastia Simó fill de Pere.	40
Casa y corral de Sebastia Caldentey fill de	

ayes, oures, a cloures.



para el presente mes.

Se aprobaron los nombramientos accidentales hechos con motivo de la suspensión del Secretario de este Ayuntamiento.

El Sr. Alcalde manifestó que delegaba todas sus atribuciones referentes a aguas públicas y sus canalizaciones en D. Sebastián Manresa juntamente con la Comisión de obras.

Se aprobaron los fallidos de los años 1920 a 21 y 21 a 22 de los repartimientos sobre utilidades, que ha presentado el Recaudador D. Juan Escarrer, y que se expongan al público por cinco días, a efectos de reclamación.

Se aprobó la alineación señalada al camino de Son Suau contigua al campo de Foot-ball.

Se concedió licencia hasta el 31 de Agosto al vocal de la Comisión don Juan B. Crespi.

Y se levantó la sesión.

## ¡CALLOS!

### Desaparecen radicalmente con el CALLICIDA SPORT

El mejor de todos los conocidos.  
Sólo cuesta 15 céntimos  
De venta en la Farmacia MUNAR.

## CHAMPAÑ LION

Vinos finos de España  
de diferentes clases y marcas.  
Calle Nueva, n.º 1— FELANITX.

## GARAGE VICTORIA

Taller de Reparaciones

Custodia y limpieza de autos, motos, etc.

ABREVADERO, 44 (Carretera de Campos) FELANITX

## PERFUMERIA

ECONÓMICA I SELECTA

Sabons, polvors, locions, cremes, colònies,  
essencies i coloretts.

## FARMACIA OLIVER

(DAVANT LA CORTERA)

FABRICA DE GÉNEROS DE PUNTO

## de JOSÉ SIRER

EXTENSO SURTIDO EN MEDIAS Y CALCETINES

TIPOS CORRIENTES, ENTREFINOS Y FINOS

Para pedidos al fabricante.

En Palma, Viuda de Miguel Sansó, Tamorer, 5, 2.º

## GARAGE DE RAFAEL MÁS

Plaza d'els Rosells, Felanitx

Custodia, Reparación y Limpieza de  
autos, Arreglo de toda clase de motores.

Depósito de Bencina, Aceites, Grasas, Valvulinas y  
toda clase de lubricantes.

Accesorios, Cámaras y neumáticos.

Este establecimiento se ha abierto al servicio público

## Antonio Vaquer

Sastre

Mayor, 24

Felanitx

CONSTRUCCION de TRILLADORAS MECANICAS

PATENTADAS

## MESTRE Y NADAL

Garantizamos bajo contrato nuestra Trilladora mecánica que, en  
donde se presentó, consiguió éxitos resonantes.

Trilla cereales, arroz, maíz y toda clase de legumbres.

## La Cuyña Mallorquina

La quinta edición de este interesante libro se ha puesto a la  
venta en la imprenta de este semanario y en las principales librerías  
de Palma y de los pueblos.

IMPRENTA DE B. REUS

— 86 —

Antoni . . . . .	90
Mig cortó de terra de dit Caldentey . . . . .	35
Un cortó de terra de Sebastiá Oliver fill de Pere Juan . . . . .	20
Casa y corral de Pere Simó fill de Antoni . . . . .	35
Casa y corral de Bernat Vaquer fill de Martí . . . . .	50
Casa y corral de Margarita Mesquida muller de Pere Prohens . . . . .	50
Casa y corral de Francisca Vicens V.ª de Juan Sbert . . . . .	35
Casa y corral del hereu de Miquel Mesquida . . . . .	70
<i>Cases del carrer del Call.</i>	
Casa y corral de Juana Abrinas V.ª de Juan Antich . . . . .	30
Casa y corral de Gabriel Oliver texidor de lli . . . . .	30
Casa y corral de Jaume Deya (a) <i>Pelayo</i> . . . . .	35
Casa y corral de hereus de Antoni Gelabert (a) <i>Badalona</i> . . . . .	20
Casa y corral dels hereus de Juan Rigo (a) <i>Capuxí</i> . . . . .	30
Casa y corral del hereu de Sebastiá Rigo (a) <i>Capuxí</i> . . . . .	45
Casa y corral de Pere Pou fill de Antoni . . . . .	140
Dos casas contiguas y corral de Miquela Mon- serrat viuda de Matia Pou . . . . .	80
Casa y corral de Miquel Monserrat fill de Chistofol . . . . .	45
Casa y corral de Miquel Soler fill de Toni . . . . .	70
Casa y corral de Martí Vaquer fill de Martí . . . . .	45
Casa y corral de Antoni Suau fill de Gabriel . . . . .	45
Casa y corral de Miquel Vicens (a) <i>Credo</i> . . . . .	35
Casa y corral de Raphel Tauler fill de Rafel . . . . .	90
Casa y corral de Catharina Vicens muller de Sebastiá Mestre . . . . .	100
Casa y corral de Juan Aubons major . . . . .	45
Casa y corral de Guillem Pi parayre . . . . .	80
Casa y corral de Pere Aubons (a) <i>Petit</i> fill de Antoni . . . . .	40

— 87 —

Casa y corral de Jaume Garí (a) <i>Badalona</i> . . . . .	30
Casa y corral de Gabriel Manresa major . . . . .	45
Casa y corral de Tomàs Roig (a) <i>Daló</i> . . . . .	35
Casa y corral de Tomàs Caldentey . . . . .	80
Casa y corral de Juan Pou fill de Antoni . . . . .	40
Casa y corral del hereu de Jaume Carrió . . . . .	50
Casa y corral de Magdalena Barceló V.ª de Bernat Vaquer . . . . .	35
Casa y corral de Guillem Arrom . . . . .	30
Casa y corral de Raphel Melis . . . . .	80
Casa y corral de Miquel Gayá fill de Corme . . . . .	40
Casa y corral de Elisabet Derder V.ª . . . . .	40
Casa y corral de Juan Adrover (a) <i>Ventura</i> . . . . .	50
Casa y corral de Sebastiá Oliver (a) <i>Frau</i> . . . . .	60
Casa y corral de Juan Aubons major . . . . .	35
Casa y corral de Gabriel Manresa . . . . .	40
Casa y corral de Jaume Sagrera (a) <i>Polla</i> . . . . .	40
Casa y corral de Catharina Monserrat muller de Jaume Monserrat . . . . .	50
Casa y corral de Antoni Veñy fill de Pere Juan . . . . .	25
Casa y corral de Toni Tauler fill de Juan . . . . .	100
Casa y corral del hereu de Ramon Tauler (a) <i>Manenta</i> . . . . .	40
Casa y corral del hereu de Juan Tauler (a) <i>Manenta</i> . . . . .	50
Casa y corral de Pere Adrover major . . . . .	80
Casa y corral de Catharina Pi V.ª de Andreu Tauler . . . . .	80
<i>Casas del carrer Major.</i>	
Casa y corral de Guillem Artigues (a) <i>Di- moni</i> . . . . .	100
Casa y corral de Guiem Pi . . . . .	70
Casa y corral de Nicolau Roselló fill de Jau- me . . . . .	35
Casa y corral de Damiana Oliver V.ª de Jau- me Vaquer . . . . .	80
Casa y corral del hereu de Miquel Rosselló . . . . .	80